
內地放寬輕微型無人機空域

香港文匯報訊 據新華社報道，近年
來，無人機在中國的應用越來越廣。為
實現對無人駕駛航空器的依法管理，國
務院、中央軍委空中交通管制委員會辦
公室組織起草了《無人駕駛航空器飛行
管理暫行條例（徵求意見稿）》，日前
在工信部官網上對外徵求意見。這是中
國首次從國家戰略層面對無人機管理與

發展作出部署。
據悉，《條例》的管理對象全面覆蓋
各類無人機，包含民用、警用、軍用等
不同類別。《條例》明確，遙控駕駛航
空器和自主航空器統稱無人機。而模型
航空器的管理規則，今後由體育部門會
同其他相關部門另行制定。《條例》又
結合重量、速度等因素，將無人機分為
微型、輕型、小型、中型、大型五大
類。據大疆無人機公司有關負責人介
紹，目前中國無人機市場上約90%的產
品都屬於輕型無人機。

為生產生活提供便利
中國的空域均為管制類空域。因此，

《條例》明確，除空中禁區、機場、軍
事禁區、危險區域等周邊一定範圍內，
向輕型無人機和微型無人機釋放120米以
下、50米以下的空域，在保障安全的前
提下，疏導了正常合理的飛行需求。

專家表示，微型與輕型無人機飛行量
巨大、應用較為廣泛，傳統通航式的管
理早已不能適應當下的應用習慣。《條
例》一方面通過明確管控空域，以及管
控空域飛行需求的申請與審批制度，保
障基礎安全；另一方面，釋放出適飛空
域，為群眾與企業提供合法合規飛行的
權利，為社會生產生活提供了效率與便
利。

未滿14歲者須有監護人
從無人機操控者的角度，《條例》提

出輕型無人機駕駛員應當年滿14歲，未
滿14歲應當有成年人現場監護；小型無
人機駕駛員應當年滿16歲；中型、大型
無人機駕駛員應當年滿18歲。小型、中
型、大型無人機的運行需要駕駛員取得
安全操作執照；微型和輕型無人機在適
飛空域飛行不需要持有合格證或執照，
掌握運行守法要求和風險提示即可。
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李克強促日妥善管控分歧
日外相河野任內首訪華 強調堅守中日聯合聲明

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）中國國務院總理李克強昨日在北京會見日本外相河野太郎。李克

強表示，在今年中日和平友好條約締結40周年之際，希望日方處理好歷史等敏感問題，妥善管控分歧，

使中日關係重返正常發展軌道。當天，中日外長在京舉行了會談，雙方同意以今年紀念締約40周年為契

機，加強各層級交往，在文化、地方、媒體、青少年等領域開展形式多樣的交流，為兩國關係重回正軌營

造良好民意和社會基礎。雙方同意盡快召開新一輪中日韓領導人會議並為此營造適宜環境。

河野太郎應邀於27日至28日對中國進
行正式訪問，這是他就任外相後首次

訪華。據央視報道，李克強表示，當前中
日關係保持改善勢頭。我們注意到近期日
方在對華關係上的正面信息，但兩國關係
仍面臨一些不確定因素，可謂乍暖還寒。
中日關係改善勢頭來之不易，需要倍加珍
惜。在今年中日和平友好條約締結40周年
之際，希望日方處理好歷史等敏感問題，
妥善管控分歧，使中日關係重返正常發展
軌道。
李克強指出，中日關係不僅事關兩國，
對本地區和世界也有重要影響。希望日方
以史為鑒，面向未來，給兩國各界以良好
預期，為拓展互利合作，重啟有關對話機
制、推動東亞地區合作營造良好氛圍。河
野太郎表示，日方願同中方相向而行，共
同努力，進一步改善和深化日中關係。日

方期待盡早舉行新一輪日中韓三國領導人
會議，歡迎李克強總理正式訪問日本。
另據新華社報道，中共中央政治局委

員、國務委員楊潔篪昨日在京會見河野太
郎。楊潔篪表示，希望日方同中方一道，
重溫條約精神，維護政治基礎，堅定和平
友好信念；準確把握彼此定位，相互尊重
核心利益和重大關切，恪守中日四個政治
文件原則，妥善處理歷史等重大敏感問
題；管控矛盾分歧，擴大互利合作，拿出
更多實際行動，為中日關係朝着正確方向
改善發展作出努力。

王毅冀中日關係重回正軌
外交部長王毅昨日在北京釣魚台國賓館

與河野太郎舉行會談。據外交部網站消
息，王毅表示，中方重視日方近期在對華
關係上所作積極表態，特別是注意到安倍

首相在國會演說中將改善對華關係作為下
步重要施政課題。希望日方不鬆勁，不後
退，把口頭表態轉化為實實在在的行動，
與中方共同努力，相向而行，推動兩國關
係盡早回到正常和健康發展的軌道。

河野指日中關係穩定符國際利益
王毅指出，雙方應不折不扣遵循中日四

個政治文件精神和四點原則共識，堅持以
史為鑒、面向未來，切實維護兩國關係政
治基礎。雙方應構建政治互信，希望日方
從根子深處把握好對華認知，真正把中國
當作夥伴而不是對手，把中國發展視作機
遇而不是威脅。雙方已就妥善處理敏感問
題確立了原則和準繩，希望日方重信守
諾，按規矩辦事，根據一個中國原則處理
台灣問題，切實尊重中方在涉藏、涉疆等
問題上的主權和安全權益。

河野表示，日中分別是世界第三和第二
大經濟體，發展穩定的日中關係不僅符合
兩國利益，也符合整個國際社會的利益。
日本願本着戰略互惠精神和「互為合作夥
伴，互不構成威脅」共識，推動日中關係
邁向新的階段。日方將繼續堅持按照1972
年日中聯合聲明規定處理涉台問題，認為
西藏、新疆事務屬於中國內政，願妥善處
理相關問題。
中日雙方同意以今年紀念締約40周年為

契機，加強各層級交往，在文化、地方、
媒體、青少年等領域開展形式多樣的交
流，為兩國關係重回正軌營造良好民意和
社會基礎。雙方認為高層交往對兩國關係
改善發展具有重要引領作用，同意盡快召
開新一輪中日韓領導人會議並為此營造適
宜環境。雙方認為應充分發揮各自比較優
勢，加強互利合作，擴大共同利益。日方
對參與「一帶一路」建設、探索三方合作
表明了積極態度。雙方就兩國建立海空聯
絡機制達成原則一致表示歡迎，願盡早簽
署實施。雙方應共同努力，使東海成為和
平、合作、友好之海。雙方同意共同維護
自由貿易體系，加快推進區域經濟一體
化，構建開放型世界經濟。
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中馬廣西國際產業城現雛形

香港文匯報訊 據新華社報道，2014
年9月出版的《習近平談治國理政》，
近日由中央宣傳部（國務院新聞辦公
室）會同中央文獻研究室、中國外文
局修訂，改稱《習近平談治國理政》
第一卷，由外文出版社面向海內外再
版發行。
《習近平談治國理政》第一卷收入
了習近平總書記在黨的十八大閉幕後
至2014年6月13日期間的重要著作，

共有講話、談話、演講、答問、批
示、賀信等79篇，分為18個專題。截
至目前，該書以中、英、法、俄、
阿、西、葡、德、日等24個語種、27
個版本面向海內外出版發行，受到廣
泛關注和好評，為廣大幹部群眾學習
領會習近平新時代中國特色社會主義
思想發揮了重要作用，為國際社會了
解當代中國和中國共產黨提供了重要
文獻。

黨的十九大後，為幫助海內外讀者
系統了解掌握習近平新時代中國特色
社會主義思想的精神實質和豐富內
涵，去年11月《習近平談治國理政》
第二卷出版發行。同時，應廣大讀者
需要，對第一卷進行再版。

掌握十九大精神權威讀本
《習近平談治國理政》第一卷、第

二卷是有機統一的整體，集中反映了

習近平新時代中國特色社會主義思想
的發展脈絡和主要內容，生動記錄了
以習近平同志為核心的黨中央團結帶
領全黨全國各族人民在新時代堅持和
發展中國特色社會主義的偉大實踐，
充分體現了中國共產黨為推動構建人
類命運共同體、促進人類和平與發展
崇高事業貢獻的中國智慧和中國方
案，是海內外讀者學習掌握習近平新
時代中國特色社會主義思想和黨的十

九大精神的權威讀本。
當前，全黨全社會正在深入學習

《習近平談治國理政》第二卷。第一
卷的再版，對於推動習近平新時代中
國特色社會主義思想和黨的十九大精
神深入人心，激勵廣大幹部群眾為決
勝全面建成小康社會、開啟全面建設
社會主義現代化國家新征程、實現中
華民族偉大復興而奮鬥，具有重大而
深遠的意義。
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（記者 葛沖 北京
報道）今年是中日和

平友好條約締結40周年，此次亦是河
野太郎就任外相後首次訪華，中日雙方
均希望本次訪問能夠推動中日關係持續
改善和發展。自2012年底再次上台執
政至今，日本首相安倍晉三尚未對中國
進行過正式雙邊訪問，中日兩國元首的
正式互訪長期中斷。專家指出，未來關
鍵是日方要真正把改善中日關係意願化
為實際行動。

料雙方關係將續改善
知名國際問題專家、北京大學國際
關係學院教授梁雲祥指出，只要在不
發生其他危機的情況下，相信兩國關
係還會持續改善，但主要會集中在兩
國關係的氣氛以及經濟、文化等領域
的合作方面，而中日在政治安全領域
的不信任仍將存在，要發生根本的改
善仍然比較困難。梁雲祥指出，中日
關係面臨的主要障礙是兩國間安全困
境、實力對比均衡、國家發展目標衝
突、國民感情惡化等方面，而未來要
解決這些障礙仍比較困難。
中國社科院日本研究所所長高洪分

析，中日關係正在磨合改善的過程
中。最近，安倍政府一再釋放改善兩
國關係的信號。河野太郎算是熟悉了
解中日關係，也多次表示願意改善中
日關係的日本外相。雖然安倍嘴上說
要改善，但真正兩國關係的改善關鍵
在於怎麼做。
高洪指，如果日本政治家能保持足夠

的政治智慧，真正把改善兩國關係的意
願化為行動，能在「一帶一路」建設的
框架下和中國開展務實合作、在敏感問
題上謹言慎行，尊重中國的利益和底
線，同時積極推動兩國關係改善，兩國
關係改善還是有良好前景的。
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香港文匯報訊 據中新社報道，中國－馬
來西亞欽州產業園區管理委員會常務副主任
高朴表示，經過幾年發展，中國－馬來西亞
欽州產業園區已進入產城項目快速推進的新
階段，園區產業和城市項目建設齊頭並進，
國際產業新城雛形初現。
高朴介紹，自2012年4月開園以來，經
過數年努力，該園區啟動區7.87平方公里
「七通一平一綠」基本建成，具備產業和
城市項目「即到即入園」便利條件，2015
年底園區「三年打基礎」目標基本實現，
2016 年開始進入「五年見成效」的新階
段，自2017年開始進入產城項目集中進駐
新階段。

總產值料近1700億
截至目前，中馬欽州產業園區招商引資共

引進和在談的產業項目90多項，總投資880
多億元（人民幣，下同），預計總產值將逾
1,350億元（約合1,695億港元）。慧寶源項
目一期、鑫德利光電科技項目一期、凱利數

碼項目一期等已竣工投產，保利協鑫分佈式
能源項目、大酉新能源電機研發生產基地等
項目加快建設。啟動區以北佈局的特色扶貧
小鎮、馬來西亞創新城、海峽兩岸產業合作
區欽州產業園等重大項目已開工建設，產城
項目呈現蓬勃發展良好勢頭。
「為推進項目建設，我們加快推進城市功
能項目配套建設，小學、初中和高中即將於
今年9月開學，農民安置房、青年公寓等城
市配套項目已建成投入使用，星級酒店、公
園等也已全部開工建設。」高朴稱，隨着一
批產業和城市配套項目啟動建設，一座國際
化產業新城已初現雛形。
位於廣西欽州市的中國－馬來西亞欽州產

業園區是中馬兩國投資合作旗艦項目，與馬
來西亞－中國關丹產業園區共同開創了「兩
國雙園」國際園區合作的新模式。作為中
國－馬來西亞欽州產業園區的姊妹園區，馬
中關丹產業園區亦同步推進。目前，該園區
也成為許多中國企業投資的熱土，入園項目
意向投資金額超過245億元。

■王毅昨日在北京釣魚台國賓館與河野太郎舉行
會談。 新華社
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分歧分歧，，使中日關係重返正使中日關係重返正
常發展軌道常發展軌道。。 法新社法新社

■專家表示，微型與輕型無人機飛行量巨
大、應用較為廣泛，傳統通航式的管理早
已不能適應當下的應用習慣。 新華社


